



Residencia de Estudiantes

NOTA DE PRENSA

EN EL CENTENARIO DEL NACIMIENTO DE  
JOSÉ LUIS L. ARANGUREN

XVIII CONFERENCIAS ARANGUREN  
DE FILOSOFÍA

**Ignacio Sotelo**

*De la sociología de la crisis a la crisis de la sociología*

lunes 8 y martes 9 de junio de 2009

A las 19:00 horas

Residencia de Estudiantes. Pabellón Central. C/ Pinar, 21

Las XVIII Conferencias Aranguren de Filosofía, organizadas por el Instituto de Filosofía Centro de Ciencias Humanas y Sociales (CSIC) en colaboración con la Residencia de Estudiantes, tienen este año como protagonista a **Ignacio Sotelo**, Catedrático de Ciencias Políticas de la Universidad Libre de Berlín, que ofrecerá el **lunes 8 de junio a las 19h** la conferencia *De la sociología de la crisis a la crisis de la sociología*. El **martes 9 a las 19h** participará en la mesa redonda *Aranguren, ayer y hoy* junto a los filósofos **Eusebio Fernández**, de la Universidad Carlos III de Madrid, **Javier Muguerza**, de la UNED y **Amelia Valcárcel**, de la UNED. La mesa estará moderada por **Concha Roldán**, Directora del Instituto de Filosofía, CCHS-CSIC.

Desde su inicio en 1992, año en el que fueron inauguradas por el profesor José Luis Aranguren, las *Conferencias Aranguren de Filosofía* pretenden acoger el diálogo plural de las muchas maneras de hacer filosofía que concurren en los países de nuestra lengua, en un momento en que parecen darse signos de una renovada actualidad de nuestro pensamiento y en el que éste se encuentra de nuevo requerido por la urgencia de hacer frente al desafío de un mundo en crisis.

**Ignacio Sotelo** (Madrid 1936). Desde 1960 vive en la República Federal de Alemania donde se trasladó tras haber sido procesado por asociación ilegal y salir clandestinamente de España. En 1965 recibe el doctorado en Filosofía por la Universidad de Colonia con una tesis sobre Jean-Paul Sartre. De 1966 a 1973 investiga y enseña en América Latina: Ecuador, México y Perú. Desde 1973 hasta 1998 ejerce como catedrático de Ciencia Política en la Universidad Libre de Berlín. En 1990 obtiene una plaza de catedrático de Sociología en la Universidad Autónoma de Barcelona, de la que está en excedencia desde 1996. De entre sus libros destacan: *Sartre y la razón dialéctica* (1967), *Sociología de América Latina* (1975), *Del leninismo al estalinismo* (1976), *El socialismo democrático* (1980), *Los socialistas en el poder* (1986), *El desplome de la izquierda* (1994) y *A vueltas con España* (2006). Es asimismo autor de más de 200 trabajos en revistas especializadas y colabora en *El País* desde su fundación en 1976.